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C

mministrazionea

di Ezio Cardinale

LA PAROLA AL SINDACO

AVVICENDAMENTO TRA MARCO
BOLLA E SERGIO RINALDI PER LA CARICA 
DI VICE SINDACO

IL SINDACO RACCONTA

di idee e opere, nonché alla consigliera Bruna 
Volpiano e ai consiglieri Carlo Cane, Roberto 
Pittatore e Salvatore (“Ciccio”) Mazzeo, per 
la prudenza e coscienza costruttiva  con cui 
hanno svolto e svolgono il loro compito.
A tutte/i  le/i predette/i, alle e ai  dianesi pre-
senti qui e ovunque nel mondo, ai Sindaci e 
agli Amministratori di tutti i Comuni con cui 
collaboriamo a vario titolo, in particolare per 
“Langa del sole”, a quelli di Neoules, Diano 
Marina e Dolegna del Collio e alle loro co-
munità, a chi è vicino in qualche modo alle 
e ai  dianesi e a Diano d’Alba, e sicuramente 
a tutte le persone di buona volontà, auguro 
di cuore  pertanto che il Santo Natale 2023 
risulti comunque sereno, nonostante le ter-
ribili miserie di varia natura che continuano 
ad affliggere pesantemente buona parte del 
genere umano, e che il 2024 possa essere 
l’anno della riconquista della  definitiva consa-
pevolezza collettiva che il male ingiusto verso 
altri si ritorcerà in qualche modo verso chi lo 
ha inflitto, così come lo stesso accadrà per il 
bene disinteressato.
Come sempre vi auguro infine che il  bene 
primario della salute non vi abbandoni mai!

are/i Dianesi,
utilizzerò, in questa circostanza,  il 
consueto appuntamento con “Par-

land ‘d Dian” esclusivamente per effettuare 
i consueti ringraziamenti e, certamente, per  
inviarvi i miei più cordiali saluti e sentiti augu-
ri, al fine di lasciare maggior spazio per altri 
contenuti.
Rinnovo, pertanto, i miei ringraziamenti alle/ai 
dianesi, che con il loro comportamento, come 
sono solito dire e scrivere, anche “soltanto” a 
volte dimostrando consapevolezza, pazienza 
e comprensione, recano benefici all’intera no-
stra comunità; alle/ai volontarie/i del Gruppo 
Comunale di Protezione Civile, della Biblio-
teca comunale, delle Proloco. Alle/ai compo-
nenti dell’Associazione “I sorì di Diano”, alle 
volontarie dell’Ambulatorio infermieristico, 
del Circolo don Mario Destefanis, del Gruppo 
Musicale Folcloristico, della Corale liturgica e 
dell’associazione “Arvangia”. All’associazio-
ne “Unterritorio, alla Pallonistica di Ricca, al 
gruppo dianese A.N.A. “Cap. Giovanni Ales-
sandria”, all’AVIS e alla FIDAS dianesi. Al 
Luogotenente Marco Capurro, comandante la 
locale Stazione Carabinieri e a tutte/i le/i  sue/
suoi collaboratrici e collaboratori. Al Generale 

Antonio Zerrillo e all’Associazione Arvangia, 
sempre attiva anche a Diano d’Alba soprattut-
to grazie a Mario Proglio. A Don Piero Racca, 
a padre Lino Mela, a don Antonello Pelisseri 
e ai loro collaboratori.. A Dino Zuppardo, di-
rigente del “nostro” Istituto comprensivo e a 
tutte/i le/gli  insegnati e  collaboratrici/collabo-
ratori  scolastici che operano a vario titolo nel-
le “nostre” scuole. Ancora i miei sentiti ringra-
ziamenti a tutte/i le/i dipendenti comunali e al 
Segretario comunale dr.ssa Paola Fracchia, 
che svolgono un compito fondamentale all’in-
terno della nostra comunità e che, unitamente 
a tutte/i le/i dipendenti pubblici che, mi piace 
sempre ricordarlo, vengono citati nella Costi-
tuzione come persone “al servizio della Nazio-
ne”. Il mio grazie assoluto va al Presidente del 
Consiglio comunale, nonché Responsabile 
dell’Ufficio Finanziario del Comune di Diano 
d’Alba, Cristina Taricco, al Vicesindaco Sergio 
Rinaldi, agli  Assessori Sara Ghisolfi e Marco 
Bolla, alle e ai consigliere/i  Francesca Veglio, 
Serena Proglio, Daniele Allario, Marco Arione, 
Alberto Giacosa, che partecipano  sia ai sem-
pre impegnativi Consigli comunali che alla al-
trettanto sempre vorticosa Giunta settimana-
le, apportando il loro indispensabile contributo 

Esempio di concreta amicizia e collabo-
razione, in un 2022 dove tutte le parti del 
territorio del comune di Diano d’Alba sono 
state valorizzate sia a livello di opere che di 

to. Questo è per noi un modo che conferma 
la nostra idea di “giunta aperta” che deve 
rappresentare tutto il territoro del Comune 
di Diano d’Alba. Ringrazio tutti per l’ami-
cizia e la collaborazione dimostrata e per 

l’impegno che viene messo ogni giorno per 
il bene del paese, nonostante le difficoltà di 
questi ultimi periodi.»
Estratto da: targatocn.it

rapporto sociale.
L’anno finisce con il passaggio di conse-
gne, formale in Comune e informale per un 
momento di convivialità, tra Marco Bolla, da 
quasi 25 anni amministratore comunale e 
attuale Vicesindaco, e Sergio Rinaldi che, 
a metà dell’attuale percorso amministrati-
vo, diventa vice sindaco, così come era già 
accaduto durante il precedente mandato 
tra Fabrizio Destefanis e lo stesso Sergio 
Rinaldi.
«In questo modo - dichiara il sindaco Ezio 
Cardinale - le frazioni di Valle Talloria e Ric-
ca sono ancora  equamente rappresentate 
non soltanto con l’impegno concreto quoti-
diano degli assessori e consiglieri ma an-
che formalmente, tramite la particolare e 
importante figura istituzionale in argomen-
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Nuovo fondo, nuovo bagno, nuova rete 
(parziale) del “campetto” giochi di Diano 
capoluogo.
Ringrazio di cuore i tecnici comunali che 
hanno seguito con massima attenzione la 
spinosa questione perché di semplice non 
esiste proprio nulla  e le ditte che hanno 
effettuato i lavori, che hanno accettato di 
dedicare un po’ del loro tempo già oltremo-
do impegnato in attività ben più grandi e 

mministrazionea
IL CAMPO DA CALCIO DI DIANO
Diano d’Alba

Dopo quattro anni ritorna a Diano d’Alba la 
“Festa della MaturaEtà”. 
Sapendo le difficoltà estreme che han do-
vuto affrontare nella loro lunga vita, vedere  
tante e  tanti ultraottantenni felici per questo  
semplice ma oltremodo sentito e persino 
dovuto gesto di attenzione nei loro confronti 
da parte di chi rappresenta e si impegna per 
la comunità,  per il bene comune, riempie  il 
cuore di grande soddisfazione. Grazie an-
cora una volta, l’ennesima, alle e ai volon-
tarie/i della Protezione civile, della Proloco 
e del  Gruppo ANA “Cap. Giovanni Alessan-
dria” dianesi, che hanno nuovamente reso 
possibile questo bellissimo evento.
Ezio Cardinale, Sindaco di Diano d’Alba

redditizie, per far si che le bimbe e i bimbi 
dianesi, e non solo, potessero tornare a 
giocare quanto prima possibile  in quella 
storica area dedicata da sempre proprio a 
quella meravigliosa occupazione.  Perlap-
punto, il gioco!

   Ezio Cardinale, Sindaco di Diano d’Alba

IL TUNNEL 

IL SARCOFAGO 

Il 28 aprile 2023 sono terminati i lavori di 
messa in sicurezza e volti a contenere le 
infiltrazioni d’acqua a carico della galleria di 
Diano d’Alba. Ringrazio, ancora una volta, 
la componente politica e tecnica di Regio-
ne Piemonte e Provincia di Cuneo per aver 
considerato immediatamente le richieste 
della nostra Amministrazione comunale 
e rivolgo un ringraziamento sentito anche 

LA MATURA ETÀ 

Il 27 aprile u.s. ho vissuto un giorno alla In-
diana Jones!
Con la dottoressa Daniela Gandolfi e il 
professore in Epigrafia latina e storia ro-
mana Giovanni Mennella, rispettivamente 
dirigente archeologo e Presidente dell’Isti-
tuto Internazionale di Studi Liguri, i quali, 
accompagnati dall’Amico che ci accomuna 
Elio Rancoita, ci hanno onorati della loro 
presenza a Diano d’Alba, dove hanno sog-
giornato sino alla mattinata successiva il 
loro arrivo, peraltro lodando gli innumere-
voli pregi della nostra comunità e del nostro 
territorio.

In particolare, unitamente all’Architetto 
Mauro Rabino, hanno effettuato un’analisi 
del sarcofago in pietra presente nel com-
pendio “Spianamento San Sebastiano”.
Seppure l’esame del reperto in argomen-
to sia stato, nel frangente, esclusivamente 
visivo e tattile, gli illustri studiosi sono stati 
propensi a considerarlo originale e databile 
tra il secondo e il terzo secolo dopo Cristo.
Dovranno seguire ulteriori accertamenti 
prettamente tecnici da effettuarsi con ap-
posite strumentazioni, finalizzati a fornire 

alla ditta che ha effettuato i lavori per aver 
accettato di ripristinare l’antica scritta pre-
sente su una parete del tunnel, visto che 
quella non era certo un’operazione dovuta. 
Il dialogo e la cortesia premiano sempre.

Ezio Cardinale, Sindaco

ulteriori e, probabilmente, definitivi risultati 
inerenti l’oggetto in menzione.
Dopo l’incontro amicale, non escludo che il 
Comune di Diano d’Alba possa anche for-
malizzare accordi con il prestigioso Istituto 
Internazionale Studi Liguri finalizzati ad ap-
profondire la nostra storia e quella del terri-
torio in cui viviamo.
Un fatto è invece assolutamente certo, cioè 
che “Spianamento San Sebastiano” conti-
nua a ammaliare con il suo poliedrico fasci-
no, sostanzialmente tutte le persone che a 
vario titolo e con varie sensibilità e interes-
si, si approcciano allo stesso.

Ezio Cardinale, Sindaco
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Oggi pomeriggio, a Diano, in molti siamo 
tornati piccoli. Quando si giocava a palla a 
pugno in piazza quasi tutte le sere d’esta-
te, con semplicità, senza dover compilare e 
sottoscrivere nessun documento “ufficiale”. 
Rivivere quei momenti di intensa meravi-
gliosa socialità è stata un’esperienza bel-
lissima.
I ringraziamenti di cuore a Sergio Rinaldi, 
Vicesindaco ma in questo frangente so-
prattutto appassionato di palla pugno per 
cui ha profuso durante la sua vita, e ancora 
oggi, cospicue risorse di vario genere. Alle/
ai grandi Sindaci e Amministratrici/Ammi-
nistratori dei Comuni aderenti all’iniziativa 
“Langa del sole”. Agli splendidi giocatori 

mministrazionea
LA PALLAPUGNO

IN VOLO SU DIANOIL CAPRIOLO 
SUL “CASTEL AT”

LA LANGA DEL SOLE

Il pomeriggio del 17 marzo, in collabora-
zione con Andrea Vero, presidente dell’Or-
dine dei Cavalieri delle Langhe,  si è inau-
gurata la scultura del Capriolo sul “Castel 
At”, sentinella delle Langhe selvagge, 
opera del Maestro Gabriele Garbolino Ru’. 
Mario Proglio - “Arvangia”

che ci hanno incantato con le loro 
prodezze. A Roberto Ica Coro e 
agli altri fotografi di “Melanga” 
che hanno immortalato i momenti 
più belli e saglienti dell’evento. Ai 
sempre presenti volontari della 
Protezione civile che hanno vigi-
lato affinché tutto si svolgesse in 
sicurezza. Al folto e partecipe pub-
blico, dagli adulti un po’ nostalgici, 
alle bimbe e ai bimbi con gli occhi 
sgranati e la bocca aperta.
Grazie a tutte/i di cuore!
Ezio Cardinale, Sindaco di Diano 
d’Alba
P. S. : chi ha vinto? Tutte/i! 

Il 13 febbraio sono state scattate foto ae-
ree di Diano d’Alba  da personale della 
Polizia di Stato a bordo di un elicottero 
“AB212” del Secondo Reparto Volo della 
Polizia di Stato di Milano Malpensa che, 
sicuramente per me, hanno un significato 
particolare. Un ringraziamento grande a 
Daniele Rinaldi e al suo Amico mio colle-
ga volante

 Ezio Cardinale 

Sindaco, Diano d’Alba è un luogo noto 
per i vini di gran pregio, uno tra tutti il 
Dolcetto D.O.C.G. che prevede decine 
di possibili menzioni geografiche ag-
giuntive inserite nel disciplinare di pro-
duzione con il nome “Sori”, vale a dire 
luogo solitario, soleggiato e ideale per 
la coltivazione della vite.
Quante sono le aziende vitinicole con-
dotte da giovani del territorio?
Numerose sono le aziende vitivinicole sul 
territorio dianese, circa 45, di cui 38 facen-
ti parte dell’associazione “I sorì di Diano 
d’Alba” https://www.soridiano.it/
a cui il Comune concede la splendida 
sede espositiva conosciuta come “cantina 

comunale”, per promuovere i prodotti del 
territorio. Pertanto non soltanto vino ma, 
ovviamente, soprattutto quello.
Il Dolcetto DOCG di Diano d’Alba risulta 
essere ancora il vino più rappresentativo 
del territorio dianese, una sorta di vera e 
propria icona dal corposo valore non solo 
dal punto di vista degustativo ma altresì 
storico e culturale,  al quale, negli anni, si 
sono affiancati numerosi altri vini tra cui il 
Nebbiolo e il Barolo, per i rossi, e la Fa-
vorita e lo Chardonnay per i bianchi fermi, 
a cui si sta aggiungendo il prezioso Alta 
Langa, in termini di “bollicine”,  giusto per 
citarne alcuni tra i più apprezzati.
Le conduttrici e i conduttori delle aziende 
vitivinicole dianesi sono perlopiù tutte e 

tutti relativamente giovani, ossia intorno o 
al di sotto dei sessant’anni di età.
Non possiedo dati certi ma credo di non al-
lontanarmi troppo dalla realtà, sostenendo 
che circa il 30% delle aziende, sostanzial-
mente tutte a conduzione famigliare, riser-
vi un ruolo di rilievo alle e ai giovani facenti 
parte, per l’appunto, del nucleo famigliare,  
al di sotto dei trent’anni.
Non di meno risulta di rilevante aiuto, in 
tal senso, la vicina presenza dell’Istituto 
di Istruzione Superiore di Stato “Umberto 
I°” - Scuola Enologica di Alba, conosciuto 
e apprezzato a livello internazionale, che 
accoglie e forma ad alti livelli le “giovani 
leve” del vino. 
La nostra Amministrazione si pregia di col-

LA RIVISTA AMBIENTE INTERVISTA IL SINDACO
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laborare direttamente con il citato Istituto 
scolastico in relazione alla cura di un ap-
pezzamento di vigna simbolico, di carat-
tere sperimentale, denominato “Vigna del 
cuore” ricavato su un appezzamento di ter-
reno comunale sino a qualche anno fa in-
colto, che oggi ospita vitigni di Diano d’Al-
ba e dei paesi di Neoules, Diano Marina 
e Dolegna del Collio con cui è gemellato.

Ragazzi e ragazze dopo gli studi supe-
riori hanno voglia di restare o di torna-
re nel luogo in cui sono nati? Lei come 
vede il tema dello spopolamento dei 
borghi?
Per fortuna Diano d’Alba offre ancora la 
possibilità alle e ai giovani che lo desideri-
no di restare all’interno della sua comunità. 
Numerose e variegate, infatti, risultano le 
possibilità di crescita professionale e uma-
na offerte dal nostro splendido territorio. 
Sia all’interno del corposo e attivo setto-
re vitivinicolo, spaziando poi in altri campi 
sempre legati all’agricoltura, come la pro-
duzione di nocciole e relativi derivati e la 
commercializzazione dell’olio di oliva, non 
scordando infine e men che meno sottova-
lutando le attività enogastromiche, nonché 
quelle di carattere industriale, artigianale e 
persino di natura prettamente e altamente 
tecnologiche. A Diano d’Alba, ad esempio, 
ha sede una attiva e solida azienda che 
opera a livello internazionale progettando 
e producendo componentistica elettronica 
navale.
Credo sia scontata la considerazione che 
se un territorio non riesce, non può offrire 
alle e ai giovani opportunità di crescita e di 
progettazione di vita, queste e questi sono 
costretti a cercarla altrove quell’opportuni-
tà.
L’Italia tutta, inevitabile prenderne atto, è 
stata ed è ancora, in parte, una nazione 
di emigranti. 

L’altitudine quasi collinare del paese, la 
natura rigogliosa bagnata dai torrenti 
Cherasca e Talloria ne fanno un luogo 
perfetto per il turismo outdoor…
La gradevolissima componente paesaggi-
stica, la naturale predisposizione della co-
munità dianese all’accoglienza, l’offerta di 
prodotti enogastromici di altissima qualità 
e genuinità, persino il microclima partico-
larmente favorevole, fanno del nostro pa-
ese una meta particolarmente apprezzata 
da parte di molti turisti italiani e esteri.
Tra l’altro una frequentazione consapevole 
e attenta che si integra con le peculiarità 
del delicato territorio e della comunità lo-
cale, sicuramente questo un grande valore 
aggiunto.

Il turista che viene a Diano d’Alba quali 
servizi trova?
Diano d’Alba, pur essendo sostanzialmen-
te un piccolo Comune, offre ospitalità di va-
ria natura, in particolare nei suoi numerosi 

agriturismo e B&B, la possibilità di reperire 
sostanzialmente tutti i prodotti enogastro-
nomici del suo territorio all’interno della 
“Cantina comunale” e, comunque, pra-
ticamente ogni cantina e/o azienda agri-
cola e/o di vendita di prodotti alimentari, 
si rende sempre disponibile ad accogliere 
visitatori,  eccellente ristorazione, negozi 
di generi alimentari e altro, bar,  mercatini 
settimanali, una biblioteca comunale, nu-
merosi eventi stagionali di varia natura or-
ganizzati dalle associazioni di volontaria-
to, sino a giungere alla possibilità di adire 
alla farmacia qualora, malauguratamente, 
ne emergesse la necessità.  

Il borgo è ricco di testimonianze sto-
riche di rilievo come Palazzo Ruffino 
(oggi sede municipale), la chiesa di 
San Giovanni Battista, le cappelle sei-
centesche che si trovano lungo il per-
corso delle antiche strade, la tenuta 
“Spianamento san Sebastiano”. Qual è 
l’attenzione rivolta alla conservazione 
dei beni artistici?
Per quanto consentono le finanze del Co-
mune su cui, peraltro, sono ubicati cinque 
edifici scolastici, insistono 56 km di strade, 
tre cimiteri e un apparato amministrativo 
composto da tredici dipendenti, giusto per 
citare le componenti maggiormente corpo-
se dal quotidiano punto di vista gestionale, 
sempre alta è stata ed è ancora l’attenzio-
ne rivolta quantomeno alla conservazione 
dei beni storici e culturali.
Impegno letteralmente estenuante ma in-
fine decisamente gratificante è stato posto 
dalla nostra Amministrazione, negli ultimi 
sei anni, alla ristrutturazione e valorizza-
zione della “Tenuta Spianamento san Se-
bastiano”.
Un antico compendio donato al Comune 
nel 2012 dalla dr.ssa Maria Barbara Car-
done, per i dianesi “Babetta”.
Importantissimi per la buona riuscita del-
la mission in argomento sono stati i fondi 
reperiti tramite Fondazione CRC tramite il 
progetto intercomunale “Langa del sole” e 
quelli attribuiti dalla Regione Piemonte.
Indispensabile e non descrivibile è stata 
la dedizione del responsabile dell’Ufficio 
tecnico del Comune di Diano e di tutte le 
componenti umane di varia natura che per 
portare a conclusione l’iniziativa si sono 
applicate e spese ben oltre il mero dovere 
professionale.

Sindaco qual è un progetto di cui è par-
ticolarmente orgoglioso?
Sicuramente sono vari e innumerevoli le 
azioni, le iniziative, i risultati che più che 
renderla orgogliosa, hanno dato soddi-
sfazione alle e ai componenti della no-
stra Amministrazione, e a me, dal 2015, 
quando la comunità dianese ci ha scelti 
per amministrare il paese, ad oggi. Per 
quanto mi riguarda, visto che do sempre e 
da sempre la massima priorità ai rapporti 

umani, l’aver mantenuto una coesione di 
squadra che è maturata e sfociata in vera 
e propria amicizia reciproca è di immensa 
gratificazione. 
Sempre a titolo personale ma immagino 
possa rappresentare anche l’opinione di 
chi collabora con me in questo gravoso 
compito, tra gli innumerevoli piccoli e gran-
di risultati “materiali” che abbiamo ottenuto 
durante il nostro mandato, uno dei mag-
giormente appaganti è stato sicuramente 
quello legato all’iniziativa “Langa del sole”.
Diciannove Sindaci, Amministrazioni, co-
munità, di bassa e alta Langa che strin-
gono un patto formalizzato da delibere di 
Giunta e Consiliari, componenti che tutt’o-
ra continuano a collaborare per rendere 
vivo il progetto che ha portato due milioni 
di euro suddivisi tra i partecipanti, elargiti 
da Fondazione CRC a seguito di un bando 
denominato “Faro”,  che ha premiato il pro-
getto “Langa del sole” tra molti altri, è stato 
un evento inedito per il nostro territorio, di 
grande portata sociale, culturale e non sol-
tanto meramente materiale. 
Il darsi la mano, collaborare, il riconoscersi 
e sorreggersi a vicenda, tra Enti della Lan-
ga dei grandi vini e quelli della Langa dei 
paesaggi mozzafiato e della natura ancora 
in parte selvaggia, che peraltro da sem-
pre sono già state accomunate dall’inter-
scambio di pensieri e azioni delle singole 
persone, ha un valore, credo, di spessore 
immenso.
Ed è pur vero che, anche in questo caso, 
la componente umana è stata determinan-
te per giungere al positivo risultato finale. 

Quale invece quello che la sua Ammi-
nistrazione non ha ancora realizzato, a 
cui però non intende rinunciare?
Tra gli impegni primari, attualmente, vi è 
quello di dare alla frazione Valle Talloria, 
così come è già stato fatto in favore della 
frazione Ricca, un centro ludico/sportivo e 
di aggregazione sociale, che rispecchi ca-
ratteristiche di accoglienza varia e di alto 
livello.
Sono convinto che agli Enti pubblici, sicu-
ramente ai Comuni, spetti, quanto mag-
giormente possibile, fornire alle comunità 
realtà utili alle aggregazioni, alla socializ-
zazione, all’attività sportiva, culturale e che 
siano poi associazioni o soggetti privati, a 
gestirle nei modi più consoni, in accordo 
con le Amministrazioni pubbliche.   

Ezio Cardinale

Il servizio completo su Ambiente.news
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Continua l’attività dell’Amministrazione co-
munale dianese grazie a una serie di pro-
getti e finanziamenti che stanno portando 
miglioramenti significativi e nuove oppor-
tunità.
Tra questi, spicca il progetto “Restè” che 
ha ottenuto 70.000 euro tramite il bando 
“Territori in luce” della Fondazione Compa-
gnia San Paolo con, a capofila, la parroc-
chia “San Lorenzo” di Rodello e l’adesione 
dei Comuni di Rodello e Montelupo Albe-
se. Inoltre, sono stati concessi 9.000 euro 
dalla Fondazione CRC per il programma 
“Estate ragazzi” ai Comuni di Diano d’Al-
ba e  Rodello. Ulteriori 12.500 euro dalla 
Regione Piemonte al Comune di Diano 
d’Alba attraverso il bando “Giochi diffusi”.
Si è proceduto anche alla sostituzione 
degli infissi esterni del palazzo comunale 
dianese con un finanziamento di 90.000 
euro ottenuto tramite la partecipazione ad 
un bando emesso dal Ministero per la tran-
sizione ecologica. Altro sostegno ministe-
riale è giunto con l’erogazione al  100.000 
euro per sviluppare la P.A. digitale.
Nel settore dell’illuminazione pubblica, 
l’Amministrazione comunale ha incarica-
to società del settore per  la sostituzione 
delle luci dei lampioni nella frazione Valle 
Talloria con sistemi di ultima generazione. 
Parallelamente sono stati effettuati  lavori 
di pulizia e messa in sicurezza della una 
scarpata sovrastante via Alba a seguito 
dell’attribuzione di contributo economico 
della Regione Piemonte.
L’area sportiva a Ricca di Diano d’Alba ha 
subito un cospicuo processo di riqualifica-
zione, grazie anche al contributo di privati, 
che ha comportato una serie di migliora-
menti e aggiornamenti. Questa iniziativa 
mira a migliorare le infrastrutture sportive 
esistenti, rendendole più funzionali e acco-
glienti per la comunità locale e non solo. 

Tra le migliorie: la riparazione o la sostitu-
zione di attrezzature sportive, la sistema-
zione dei campi da gioco e la creazione di 
nuovi spazi per l’attività fisica.
Sono in corso i lavori per la riqualificazione 
generale e rilevante  dell’area sportiva ubi-
cata in valle Talloria.
A seguito del contributo di 10.000 euro 
erogato da Fondazione CRC e fondi co-
munali, Diano d’Alba, unitamente agli Enti 
di Rodello e Montelupo Albese, darà vita al 
progetto denominato  “Il sentiero del Dol-
cetto” che interesserà i territori dei citati 
Comuni.
Alcune nuove panchine sono state instal-
late in prossimità di un pilone votivo di via 
Conforso e presso il cimitero di Diano cap.. 
Si è cercato di non far mai mancare un toc-
co floreale “in tricolore” al territorio anche 
se le avversità atmosferiche hanno in par-
te vanificato dette operazioni.
Antichi  dipinti di proprietà comunale sono  
è stati sottoposti a un processo di restau-
ro. Il restauro di opere d’arte è una pratica 
importante per conservare il patrimonio 
culturale di una comunità e garantire che 
possa essere apprezzato da generazioni 
future.
Allo stesso tempo, varie strade nel Comu-
ne, quali via Pittatori, via Carzello, via Pari-
sio, via Torretta (tratto dianese), via Tarditi, 
via Cagna, via Abelloni, via Romino,  han-
no subito lavori di asfaltatura e riparazio-
ne, con l’aggiunta di un nuovo guard rail 
in via Pittatori. In strada Case Sottere si 
è fatto installare una nuova tubazione su 
cui convogliare l’acqua piovana così come 
in via Carzello. Opere analoghe sono state 
richieste dall’Amministrazione comunale 
a  SISI, che le ha prontamente effettuate,  
per quanto riguarda via Santa Croce.
Dopo analoga operazione che ha interes-
sato gli edifici scolastici di Diano cap., è 

stato fatto installare un distributore di ac-
qua depurata nella scuola dell’infanzia di 
Valle Talloria e, a breve, anche  gli edifici 
scolastici di Ricca di Diano d’Alba verran-
no muniti di tali dispositivi.
Sui cimitero di Diano Cap. e frazione Ric-
ca di Diano d’Alba sosno stati effettuati  in-
terventi migliorativi di vario genere, alcuni 
volti a facilitare l’accesso ai loculi da parte 
dell’utenza. 
Infine, la Regione Piemonte ha stanziato 
fondi per la messa in sicurezza del Co-
mune e, precisamente, 153.000 euro per 
il muro in via Regina Margherita, 131.000 
euro per il rio Montelupo e 108.000 euro 
per il rio Pittatori/ponte della pietra.
I sopraelencati sono alcuni esempi, ov-
viamente non esaustivi dell’attività svolta,  
che testimoniano il perdurare nell’investire 
nella comunità e nell’ambiente da parte 
dell’Amministrazione comunale dianese, 
grazie sempre alla collaborazione di nu-
merose istituzioni e persone.
Forza e coraggio per il futuro!

mministrazionea
CONTRIBUTI E ATTIVITÀ
Diano d’Alba
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GRUPPO MINORANZA IN CONSIGLIO COMUNALE 
Carissimi Dianesi, utilizziamo nuovamen-
te questa opportunità per comunicare in 
modo sintetico le attività che il Gruppo di 
Minoranza in Consiglio Comunale ha effet-
tuato durante il 2023.
Il Gruppo di Minoranza a partire dalle ele-
zioni 2020 è composto dai Consiglieri Bruna 
Volpiano, Roberto Pittatore, Salvatore Maz-
zeo coordinati come capogruppo da Carlo 
Cane. Il compito istituzionale del Gruppo è 
quello di partecipare ai Consiglio Comuna-
li e alle eventuali Commissioni Consigliari 
con la funzione di controllo dell’operato del 
Gruppo di Maggioranza e della Giunta.
Nel nostro modo di concepire questo ruo-
lo, non ci limitiamo in questi termini ma in-
terveniamo per quanto possibile anche a 
segnalare, suggerire e proporre eventuali 
azioni alla Maggioranza che nel caso è libe-
ra di aderirvi o prendere in considerazione 
tali propositi.
Il Gruppo di Minoranza, con rispetto e con 
il giusto tatto che contraddistingue i propri 
componenti, persegue l’obbiettivo dell’in-
teresse della Comunità, trattando le varie 
argomentazioni in Consiglio Comunale e 
nelle sedi opportune limitando per quanto 
possibile esposizioni giornalistiche. 
Durante l’anno in corso, in sede di Consiglio 
Comunale, si sono nuovamente ripetute le 
problematiche già evidenziate nell’anno 
2022, in particolare si è ripetuta la mancan-
za di documentazione per l’approvazione 
del Bilancio e sue variazioni, per questa 
motivazione l’intero Gruppo di Minoranza è 
stato più volte obbligato a lasciare la sala 
esimendosi dalla votazione degli argomenti 
non adeguatamente istruiti.
Nota positiva dell’anno è da annoverare al 
tentativo di condivisione delle argomenta-
zioni relative al futuro dello Spianamento 
San Sebastiano che a seguito delle nume-
rose richieste effettuate dalla Minoranza, 
ora viene trattato non solo tra i Consiglieri 
ma anche con le Associazioni del territorio 
comunale, pertanto accentuando una mo-
dalità di valutazione maggiormente ampia.
A questo riguardo la Giunta ha incaricato 
una Società specializzata per la verifica di 
sostenibilità e fattibilità dei progetti di utiliz-
zo e gestione che man mano verranno pro-
posti e valutati.
È chiaro che lo Spiamento San Sebastiano 
è un progetto territoriale di particolare inte-
resse e di lunga durata che le due ammi-
nistrazioni che hanno preceduto la nostra 
e ancor più quelle che verranno dovranno 
seguire con particolare interesse e atten-
zione. La donazione e il parziale acquisto 
da parte del Comune del fabbricato e del 
suo compendio, oltre alle opere che sono 
in corso di realizzazione, consegneranno 
alle generazioni che verranno un luogo di 
particolare interesse che certamente sarà 

motore dell’economia turistica, sociale e 
culturale di Diano.
Il nostro Gruppo segue con particolare 
interesse questo argomento, insieme al 
Gruppo dei Garanti e di quanti abbiano a 
cuore questo “Progetto Intergeneraziona-
le”, con l’obbiettivo di costituire le particolari 
condizioni che consentano di ottenere tale 
obbiettivo.
Dopo alcuni anni di forte impegno da parte 
delle amministrazioni che si sono succe-
dute dal 2012, è possibile considerare che 
buona parte del fabbricato è stato messo 
in sicurezza dal punto di vista strutturale ed 
architettonico, i lavori realizzati sono stati 
realizzati con “interventi di qualità” nell’inse-
gna del recupero funzionale di questo bene 
che ricordiamo: “è un bene vincolato”.
I Finanziamenti che sono intervenuti han-
no visto da prima intervenire la Fondazione 
CRC con l’assegnazione del “Bando Faro” 
e successivamente la Regione Piemonte 
ed altri Enti di riferimento nazionale, se-
guiranno altri finanziamenti da parte di Enti 
che sono in corso di acquisizione. 
Il FAI (Fondo Ambiente Italiano), l’Associa-
zione Arvangia e l’Associazione dei Sori di 
Diano, nei mesi scorsi hanno predisposto 
richiesta formale volta a collaborare nella 
gestione dello Spiamento San Sebastiano; 
azione questa che rappresenta un rinnova-
to interesse nel progetto che va oltre alla 
nostra comunità.
Evidenziamo a seguire alcuni nostri inter-
venti che reputiamo di maggiore interesse.
MANUTENZIONE TERRITORIALE E 
IDRAULICA
Sono stati più volte richiesti e segnalati in-
terventi manutentivi su strade, marciapiedi, 
pubblica illuminazione e sui corsi d’acqua, 
specie per quanto riguarda il Torrente Che-
rasca che ha impellente necessità di pulizia 
da alberi e interventi di sistemazione dell’al-
veo.
REALIZZAZIONE DI OPERE E INTER-
VENTI SULLA VIABILITA PER LA SCU-
REZZA
È stato novamente posto l’accento sulla 
sicurezza della viabilità, specie per quan-
to riguarda le Frazioni di Valle Talloria e di 
Ricca, in quanto la velocità dei mezzi che 
percorrono l’abitato continua a non essere 
limitato. Gli interventi periodici eseguiti dalla 
Polizia Municipale di Cherasco in forza del-
la convenzione sottoscritta con il Comuna 
di Diano, non sono probabilmente sufficien-
ti, è necessario progettare e realizzare altri 
interventi che impongano un rallentamento 
del traffico.
IMU E VALORI AREE EDIFICABILI
Il nostro Gruppo ha nuovamente segnalato 
problematiche relative alle valutazioni delle 
aree edificabili su tutto il territorio comuna-
le ed in particolare su alcune aree poste in 

Frazione Valle Talloria. 
SCUOLE
Abbiamo segnalato la necessità e l’opportu-
nità di partecipare a Bandi Regionali finaliz-
zati alla realizzazione di sistemi meccanici 
di ricambio d’aria delle Scuole che garanti-
rebbero maggiore confort abitativo ai nostri 
ragazzi. Basta entrare negli edifici scolastici 
in momenti di pieno utilizzo e comprendere 
quanto sia necessario questo intervento.
CIMITERI
Si è richiesta una valutazione di fattibilità di 
interventi di miglioramento della gestione 
cimiteriale (pulizia, sicurezza e viabilità in-
terna) oltre che la programmazione di am-
piamenti. Probabilmente verrà predisposto 
nel prossimo futuro una revisione del Rego-
lamento Cimiteriale cosi come anticipatoci 
della Maggioranza.
Intendiamo con questo nostro intervento 
sul Giornalino Comunale, ringraziare i Di-
pendenti Comunali che assicurano i ser-
vizi di propria competenza, i Carabinieri 
del Comando della Stazione Diano D’alba 
che assicurano la sicurezza e tutti i nume-
rosi Volontari delle Associazioni Dianesi / 
Comunità Parrocchiali che visibilmente o 
meno operano per il bene della comunità.
Cogliamo l’occasione per porgere i migliori 
auguri per le imminenti Festività Natalizie.
Il Gruppo di Minoranza in Consiglio Comu-
nale
Bruna Volpiano, Carlo Cane, Salvatore 

Mazzeo e Roberto Pittatore

mministrazionea

295 veicoli controllati su strada con rela-
tivo controllo documentale.
Verbali elevati in relazione a violazioni a 
norme del C.d.S.:
11 per circolazione di veicolo privo della 
periodica revisione.
8 per mancato utilizzo delle cinture di si-
curezza. 
3 per utilizzo di apparecchiatura telefoni-
ca durante la guida.
32 per il superamento della linea lon-
gitudinale continua e relativo divieto di 
sorpasso.
25 preavvisi di accertamento per inos-
servanza alla segnaletica verticale di 
divieto di sosta.
Sono stati effettuati due verbali ineren-
ti la violazione di norme amministrative 
di cui uno per violazione di Ordinanza. 
Comunale di decoro urbano e uno  per 
violazione al Regolamento comunale  di 
manutenzione del territorio.
Venivano effettuate altresì due  accer-
tamenti su richiesta della Questura di 
Cuneo e trentun notifiche su richiesta 
dell’Autorità Giudiziaria. 

POLIZIA LOCALE
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Attraverso le pagine di questo giornalino 
vogliamo condividere con tutti i lettori le 
bellissime avventure vissute nei primissi-
mi mesi di scuola. Quest’anno, lo sfondo 
integratore delle attività, sempre inserite 
nel nostro progetto “Dialogo con la natu-
ra” avrà come tema la “Bellezza”: bellezza 
intesa come paesaggio, natura e arte, da 
vivere e assaporare per imparare a  me-
ravigliarci. 
L’obiettivo del progetto è proprio questo: 
suscitare nei bimbi meraviglia ed incanto 
di fronte a tutta la bellezza che ci circonda. 
E, proprio nei primi giorni di scuola, percor-
rendo i sentieri che si snodano tra la mera-
viglia delle nostre colline, non poteva man-
care la visita all’installazione della nocciola 

INFANZIA DIANO D’ALBA 
DALLE SCUOLE DELL’INFANZIA DI DIANO E VALLE TALLORIA

cuoles

gigante dello scultore Samuel Diblasi e la 
tipica esperienza della vendemmia, av-
venuta nelle vigne del Sig. Bolla Marco, 
nonno di Leonardo, per quanto riguarda 
i bambini della scuola di Valle Talloria  e 
nelle vigne della Cantina Cortino Produt-
tori Dianesi, per i bambini della scuola di 
Diano. 
Da quest’anno scolastico, gli alunni della 
scuola dell’Infanzia di Diano, grazie all’in-
teresse del Comune e del Sig. Mario Pro-
glio, svolgeranno le attività outdoor presso 
la tenuta San Sebastiano - lo Spianamen-
to; si ringraziano le famiglie che hanno col-
laborato e lavorato per ripulire l’ambiente 
rendendolo idoneo e sicuro: l’avventura 
nel nuovo bosco può cominciare!

A certa bellezza non puoi reagire. Ti incan-
ta la pelle.
Ti crea spazi tra gli occhi. Ti fa luce limpida 
nel cuore.

Fabrizio Caramagna

Cari lettori dianesi,
abbiamo scritto questo articolo per spie-
garvi, attraverso il Parland d’ Dian, l’av-
ventura vissuta da noi personalmente lo 
scorso anno scolastico: il 1° giugno 2023, 
Massimiliano e Samuele sono stati i due 
candidati per l’elezione del Sindaco Bam-
bino del paese della nostra scuola.
Tutto ha avuto inizio quando ci siamo re-
cati in Comune a Diano d’Alba con la ex 
classe quinta e abbiamo esposto domande 
e richieste al Sindaco. Quest’ultimo ci ha 
proposto di eleggere, all’interno della no-
stra Scuola Primaria, un Sindaco Bambino.
La settimana successiva, la ex quarta 
(cioè noi) è stata incaricata di trovare due 
aspiranti, così, in seguito ad una votazione 
di classe, hanno vinto appunto Massimilia-
no e Samuele.
Qui inizia il lavoro di gruppo per realizzare 
la campagna elettorale!
Dopo qualche giorno, insieme ai ragazzi 
di quinta (ex quinta), ci siamo divisi in due 

PRIMARIA DIANO 
UNA SVOLTA PER I GIOVANI DI DIANO D’ALBA: IL SINDACO BAMBINO

gruppi e abbiamo ideato i nomi dei partiti 
sfidanti: “Partito dianese” e “Reggia comu-
nale di Samuele”. Ogni aspirante sindaco 
era sostenuto da un Vicesindaco e due 
Consiglieri. Il lavoro è stato preparato in al-
cune settimane: si è rivelato impegnativo, 
ma appassionante, con la realizzazione di 
due cartelloni, spille e bandierine, presen-

tazione delle proposte (anche digitali!).
Finalmente è arrivato il giorno delle elezio-
ni: la suspense era alle stelle! Dopo aver 
presentato il programma dei due partiti in 
gara ai bambini della scuola, c’è stata la 
votazione. Era anche presente il Primo Cit-
tadino di Diano d’Alba in persona!
I bambini della ex terza si sono occupati 
di gestire questo momento emozionante 
per tutti, compreso lo spoglio, avvenuto 
nell’atrio principale della scuola: Massimi-
liano vince 60 a 20 (con un voto nullo e uno 
mancante).
In seguito ad un grande applauso, il Sinda-
co Ezio ha posto la fascia sulla spalla del 
primo Sindaco Bambino!
I due sfidanti si sono stretti la mano, ab-
bracciati e si sono promessi di essere 
sempre alleati per il bene del paese e della 
scuola.
Vi salutiamo e speriamo che il nostro arti-
colo vi sia piaciuto!
La classe quinta della Scuola Primaria di 
Diano d’Alba, a.s. 2023-2024 
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PRIMARIA RICCA 

SECONDARIA DIANO D’ALBA 

CHI TROVA UN AMICO TROVA UN TESORO!

THE BIG CHALLENGE: UN PONTE FRA LONDRA E DIANO D’ALBA

Esiste una magia speciale tra il fare scuo-
la e l’essere scuola: un legame importante 
saldato dal modo di vivere puro e ingenuo 
dei bambini, incanalato dal lavoro dell’in-
segnante.
Con questa filosofia, mercoledì 25 ottobre, 
i bambini della classe quinta, del plesso di 
San Rocco Cherasca, si sono presentati ai 
loro gemellati di classe prima.
Il gemellaggio è un momento di condivisio-
ne, di regali e di promesse, che la Scuola 
svolge da anni, come festa iniziale di pre-
sentazione e conoscenza, tra chi si trova 
negli ultimi mesi di un ciclo scolastico e chi 
ne ha dato avvio da una manciata di set-
timane.
A fare da sfondo all’incontro è stato il tema 
dei pirati, personaggi arditi, che senza 
paura affrontano da sempre, tra le pagine 
dei libri, avventure dai finali ricchi di bottini.
La scelta dei più grandi è stata ispirata dal-
la metafora che mostra la scuola, ai seien-
ni, come un grande galeone pirata, pilotato 
dalle loro esperienze di apprendimento, in 

viaggio lungo un intero anno scolastico.
Su questo vascello è salita una ciurma di 
corsari svegli, curiosi ed intraprendenti, 
insieme a un prezioso carico: gli amici-ge-
mellati più grandi.
Come ogni impresa necessita, servono 
bussole, carte e buoni insegnamenti per 
non perdere la rotta. Perciò la classe prima 
si è equipaggiata di impavidi bucanieri che 
da qualche anno oramai conoscono que-
sto percorso nella scuola primaria e come 
vecchi lupi di mare sanno districarsi in ogni 
difficoltà o tentennamento.
I ragazzini di quinta hanno donato a ogni 
loro compagno di viaggio un cappello da 
pirata e parole di aiuto, di coraggio e di pro-
messa. “Vi spiegheremo che non si prende 
in giro nessuno”, “Vi aiuteremo a fare pace 
se ci saranno litigi durante i giochi”, “Cer-
cheremo di farvi capire che dovete accer-
tarvi”. Una collaborazione speciale, volta 
a migliorare lo stare insieme in momenti 
anche destrutturati come quelli del pasto, 
in cui le regole di comunità devono essere 

ancora più sentite.
È risaputo che da un’attività nascono mol-
teplici agganci e molte novità e in anche 
in questo caso i più grandi si sono dimo-
strati subito sicuri della loro giovane ciur-
ma: “Ovviamente sappiamo che anche 
voi avete tanto da insegnarci, perciò pro-
mettiamo di prendere esempio dai vostri 
comportamenti”. Ed è da questi momenti 
che la scuola fonda le sue certezze: l’ap-
prendimento non è mai soltanto unidirezio-
nale poiché anche dai più piccoli possono 
nascere idee forti, innovative e di esempio 
per il mondo adulto.

“The Big Challenge” è un concorso che si 
tiene ogni anno in molte scuole europee e 
in Brasile che testa le abilità degli studenti 
nella conoscenza della lingua inglese. 
Anche la nostra scuola, l’Istituto Compren-
sivo di Diano d’Alba, partecipa a quest’ 
iniziativa.
Le competenze che vengono maggior-
mente verificate sono relative alla  gram-
matica, alla cultura e alla civiltà britannica, 
al “listening”  e alla comprensione di testi 
in lingua inglese.
L’accesso a questa gara, inoltre, è vietato 
ai madrelingua.
La competizione digitale, solitamente,  si 
svolge nel mese di marzo o aprile.  Una 
particolarità di questa gara è che, nono-
stante il punteggio ottenuto, si riceve sem-
pre qualche premio: il pregio ed il numero 
di questi ultimi, tuttavia, varia a seconda di 
quanti errori vengono fatti e del tempo che 
viene impiegato per completare la prova. 
Tutti gli alunni, inoltre, ricevono un certi-
ficato di partecipazione con il punteggio 
ottenuto all’interno della propria scuola, 
della regione e dello stato.
Tra i premi che si possono vincere figura-
no poster, matite, bandierine britanniche 
oppure, se la Challenge è svolta al meglio, 
tazze, libri,  diari, calendari, bandiere e 
power bank.
Per quanto riguarda il nostro Istituto, la 

premiazione si è tenuta lo scorso 9 giu-
gno, l’ultimo giorno di scuola, dalle ore 
9:30 alle 11 circa.
I riconoscimenti sono stati consegnati agli 
alunni, chiamati uno ad uno, dal Dirigen-
te scolastico e  dalla Professoressa Cu-
gliandro. Gli studenti che hanno ottenuto 

ma classificata nella scuola, seconda in 
regione Piemonte e quinta sul territorio 
nazionale. Riportiamo alcune parole della 
nostra Professoressa di inglese Donatella 
Cugliandro: “Sono molto orgogliosa che 
i miei allievi abbiano raggiunto questi ri-
sultati così lusinghieri. La mia emozione 
è così forte che quasi mi commuove e mi 
spinge a continuare negli anni successivi. 
È vero, Rebecca si è classificata seconda 
in Piemonte e quinta in Italia, però per me 
tutti i miei studenti sono vincitori.” Prezio-
se ed incoraggianti anche le dichiarazioni 
del nostro Dirigente scolastico, Gerlando 
Zuppardo Carratello: “I risultati ottenuti e 
l’impegno profuso dai nostri studenti mi 
riempiono d’orgoglio. Sono la prova tan-
gibile dell’ottimo lavoro portato avanti dal 
team docente negli anni e testimoniano il 
fatto che utilizzare in ambito scolastico la 
strategia della gara e della sana competi-
zione tra gli alunni può portare, in alcuni 
casi, a migliorare la motivazione ad ap-
prendere.”

Leonardo Verrotti, Sara Dellaferrera, Ma-
tilde Sappa, Giada Gallo e tutti i compo-
nenti del corso di giornalismo della scuola 
secondaria di I grado

i punteggi più alti sono stati gli ultimi ad 
aver ricevuto il premio. La tensione è di-
ventata palpabile quando si è arrivati alla 
“top five”. La quinta classificata in regio-
ne Piemonte, la più piccola dei cinque, è 
stata Sara Dellaferrera. Il quarto posto è 
stato ottenuto da Carola Bosticco, invece, 
sui due gradini più bassi del podio si sono 
piazzati Alessandro Beltrandi ed Edoardo 
Vezza. Ad aver vinto, per la prima volta 
nella storia della nostra scuola la coppa, 
è stata Rebecca Vigesimo, nonché la pri-

cuoles
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PRO LOCO VALLE TALLORIA 

PRO LOCO RICCA 

Vorremmo esprimere qui la  gioia per aver 
trascorso un periodo pieno di grandi emo-
zioni: 
Dai vari ritrovi sul piazzale della chiesa, 
alla Leva e decaleva, alla festa di San Gio-
vanni, alle serate estive, al Servaj e alla 
tradizionale FERA d’Dian passando a tutte 
le varie iniziative a cui abbiamo collaborato 
e alla sinergia che si è creata tra singoli 
cittadini, Associazioni di Volontariato, Ca-
rabinieri e Comune. 
 La speranza è che queste iniziative pos-
sano rimanere sempre vive e durare nel 
tempo e possano essere rinnovate, po-

tenziate, migliorate e adeguate ai nostri 
tempi, in modo da non far scomparire le 
nostre tradizioni.
Come Presidente ritendo doveroso  un 
ringraziamento quindi a tutti coloro che, 

a vario titolo, contribuiscono a mantenere 
vivi gli eventi:   a chi ha partecipato alle no-
stre feste, a chi ha creduto ed aiutato nelle 
nostre manifestazioni e permette di conti-
nuare a far vivere le nostre piccole realtà.
Per il nuovo anno, i nostri obiettivi saranno 
sempre,  nel nostro piccolo, di  promuovere 
eventi, manifestazioni, momenti di incontro 
con l’intento di far crescere, conoscere  e 
riscoprire il nostro affascinante paese.  
Vi aspettiamo con le vostre idee e con la 
vostra positiva voglia di fare. 

Antonietta Bertolusso e tutta la proloco di  
Diano d’Alba

Dopo tre anni di stop la Pro Loco di Ricca 
si rinnova con un gruppo di giovani amici.
Siamo un gruppo di Giovani amici a cui 
è venuta l’idea e la voglia di ricostituire 
la Proloco di Ricca per riportare Festa e 
Divertimento nella nostra frazione, dopo 3 
anni di Stop.
Grazie alla numerosa partecipazione del 
Paese, la Festa di Ricca e gli altri eventi 
dell’anno (“Polentata di Carnevale”, “Can-
tè Mangè” e “Pranzo di metà autunno”) 
sono stati un successo e ci hanno permes-
so di affrontare le numerose spese che 
abbiamo avuto nel ricostituire la Pro Loco.
 Abbiamo strutturato la festa con tre serate 
a “Scalare” per cercare di coinvolgere tut-
to il paese, dai giovani ai “meno” giovani. 

Nelle serate di venerdì e Sabato abbia-
mo quindi iniziato con dj Set (Dj DaFonz)
e Disco Dance Band (Way to Hollywood) 
accompagnate dal “Panin du Rica” e piatti 
tipici nello Stand Enogastronomico e dal 
“CaipiRicca” nel Open Bar.
 Nella serata di domenica invece cena fis-
sa “A Tutta Pasta” e spazio al Liscio tradi-
zionale con Aurelio e Stefania.
Ci teniamo a ringraziare tutti quelli che con 
il loro aiuto ci hanno aiutato per la buona 
riuscita della festa: i volontari che hanno 
servito, la protezione civile, i dipendenti e 
l’amministrazione comunale, tutti gli inser-
zionisti, La Croce Rossa distaccamento 
di Albaretto della Torre e Centro Culturale 
“Don Mario” .

 Entusiasti da questo primo anno di pro-
loco stiamo gia lavorando per le feste del 
prossimo anno...

PRO LOCO DIANO D’ALBA  
ibliotecab

Quest’anno si è svolta nuovamente a Valle 
Talloria la tradizionale festa d’estate dal 1° 
al 4 luglio che ha visto una partecipazione 
molto gradita e numerosa. 
La festa ha avuto in programma quattro 
appuntamenti iniziando dalla serata del 
sabato 1° luglio dedicata alla tagliata di 
carne con DeeJay set. La festa è prosegui-
ta con la giornata della domenica durante 
la quale la Pro Loco ha ospitato le “Ban-
carelle della solidarietà”, un’iniziativa in cui 
diverse Associazioni di volontariato locali 
che hanno accolto il nostro invito hanno 
avuto la possibilità di esporre materiale, 
pubblicizzare la loro mission e vendere 
loro prodotti per l’autofinanziamento, oltre 
che portare le proprie esperienze di volon-
tariato sulla piazza della nostra frazione. 
Vogliamo ringraziare tutte le Associazioni 
che hanno partecipato, i loro Presidenti e i 
loro Volontari che con impegno, passione 
e dedizione fanno conoscere le loro real-
tà e ci hanno donato il loro tempo in que-
sta bellissima occasione di incontro. Nel 

pomeriggio dello stesso giorno sono stati 
anche organizzati dalla Pro Loco giochi e 
divertimento per i più piccoli e le loro fami-
glie e alla sera si è tenuto l’appuntamento 
della “Pizza in Piazza” allietata con musica 
dal vivo e possibilità di karaoke. Ancora, 
lo spettacolo teatrale dell’Associazione 
per gli Studi su Cravanzana del lunedì 
sera dal titolo “Mái ën tër nisóŕe, mái ën tŕa 
vandëmmia”. Infine, la tradizionale “Cena 
dell’Amicizia” del martedì sera a base di 
fritto misto alla piemontese. 
Insomma, quattro appuntamenti che han-
no avuto come obiettivo quello di passare 
qualche momento tutti insieme per festeg-
giare la bellezza della nostra gente e del 
nostro territorio con buon vino, cibo e mu-
sica.
La Pro Loco questa primavera ha anche 
organizzato un tour in Andalusia che ha 
avuto una buona riuscita e ha in program-
ma prossimamente una gita a Istanbul dall’ 
8 al 11 dicembre i cui posti disponibili sono 
già stati tutti prenotati...un vero successo!

Nel ringraziare tutti coloro che hanno con-
tribuito a realizzare anche quest’anno la 
festa della nostra meravigliosa “Valle dei 
Vini” e chi ha partecipato agli eventi pro-
posti, vi rimandiamo all’appuntamento del 
prossimo anno augurando a tutti voi gioia 
e serenità per l’anno a venire.
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BIBLIOTECA 

La biblioteca di Diano si è rinnovata con 
una serie di nuove collane di libri per adulti 
e bambini, acquistate con i contributi statali.
Durante l’anno, si sono svolte interessanti 
letture animate per le classi della scuola pri-
maria, coordinate dall’ insegnante Daniela 
Vaira. I bambini hanno partecipato con cu-
riosità e piacere.
Al termine dell’anno scolastico, è stato pre-
sentato ai genitori della classe v, un video 
per valorizzare i percorsi di lettura e sottoli-
nearne l’importanza.
Contemporaneamente è stata organizzata, 
dalle volontarie della biblioteca, una meren-
da per i bambini completata con letture di 
fantasia e di fantascienza.
SERVAJ FESTIVAL
Nel grande prato della tenuta di S. Seba-
stiano, molti bambini, seduti su tappeti colo-
rati,, hanno partecipato alle letture animate 
tenute dalle volontarie. E’ stata un’attività 
molto piacevole, alla quale si sono interes-

sati anche alcuni genitori.
LA MEGLIO GIOVENTU’
Ogni lunedì pomeriggio, nella saletta, gli 
anziani si incontrano per chiacchierare, fe-
steggiare i compleanni e alcune ricorrenze: 
trascorrono del tempo in serenità e in allegra 
compagnia!
INCONTRI CON GLI AUTORI
Durante quest’ anno si sono susseguite mol-
te serate di presentazione dei libri da parte 
dei vari autori e altre ne sono previste.
FERA ‘ D DIAN
In occasione della fiera di novembre è stata 
allestita la bancarella della biblioteca con un 
angolo lettura, sono stati venduti libri ad of-
ferta libera. IL ricavato servirà per finanziare 
alcune attività.
SETTIMANA DI PROMOZIONE DELLA 
LETTURA
Durante quest’ anno abbiamo aderito all’ ini-
ziativa  W LA LIBRITA’ con l’evento “ PARO-
LE IN MOVIMENTO”

UNI TRE
Nei locali della biblioteca,con la collabora-
zione delle volontarie, si svolgono le lezioni 
con una buona partecipazione di pubblico.
Si ringrazia  il Sindaco e l’ Amministrazio-
ne Comunale per la fornitura delle nuove 
sedie.
A  voi tutti giungano i migliori auguri di Buo-
ne Feste e...... vi aspettiamo in biblioteca 
nel 2024
                                                 Le Volontarie

Diano d’Alba

ibliotecab

20 maggio 2023, alle 13,45 su Italia 1, “Dri-
ve up”, girato a Diano d’Alba.
Con i ringraziamenti a Bruno Bertero, diret-
tore dell’Ente Turismo Langhe Monferrato 
e Roero che ha pensato a Diano  d’Alba 
anche il giorno festivo del I° maggio, Mar-
zia Colombo e Sergio Bianchi, splendide 
persone della produzione del programma, 
la dinamicissima regista Silvia Chiodin, 
gli instancabili componenti della troupe, 
la meravigliosa, sotto ogni aspetto, Ales-
sia Ventura, la sempre disponibile Proloco 
di Diano capoluogo e, in ultimo, ma certo 
non per importanza, al Luogotenente dei 
Carabinieri Marco Capurro e ai suoi colla-
boratori, senza i quali non sarebbe stato 
possibile effettuare le riprese del program-
ma televisivo in sicurezza.

È stato un piacere grande ospitare il 56mo 
raduno motociclistico nazionale dei Vigili 
del Fuoco a Diano d’Alba. Con un “tocco” 
ulteriormente emozionante di Polizia di 
Stato. I ringraziamenti più sentiti all’Amico 

DRIVE UP MOTOCLUB 

VETERAN 

Silvio Costamagna che li ha portati da noi, 
a Pro Loco Diano cap. che ha gestito, nel-
lo stesso giorno, senza batter ciglio, que-
sto evento, aperitivo tardo pomeridiano e 
Festa della Leva serale/notturna, alle e ai 
meravigliose/i ragazze/i del 2005 che si 
sono rese/i disponibili non solo per diver-
tirsi ma anche per servire, alle e agli onni-
presenti volontarie/i della Protezione civile 
dianese unitamente al Gruppo di quella 
dell’Associazione Nazionale Carabinieri 
albese, coordinati da Vanni Guiducci, ai 
dipendenti comunali che si sono occupa-
ti della sempre corposa parte burocratica 

e in ultimo ma mai per importanza, anzi 
esattamente il contrario, al Luogotenente 
Marco Capurro e ai suoi collaboratori per 
il loro indispensabile apporto. Ancora una 
volta è emerso che l’unione fa la forza.

ventiae

Ancora una volta la gradita presenza del 
“Veteran car club” sul panoramico “castel-
lo” di Diano d’Alba con visita alla cantina 
comunale.
I ringraziamenti alle e ai volontari della 
Gruppo di Protezione civile dianese che 
hanno accolto e aiutato le/gli ospiti, non-
ché a Beppe Sarotto che agevola la bella 
iniziativa nel nostro splendido paese.
Alla prossima!

  Ezio Cardinale, Sindaco di Diano d’Alba
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Il Gruppo Comunale di Protezione Civile e 
i Volontari Comunali, sono attivi a Diano a 
partire dall’anno 1996, nati a seguito degli 
Eventi Alluvionali del novembre 1994 che 
hanno segnato oltre che il territorio anche 
le coscienze di noi Cittadini Dianesi.
Ad oggi il Comune di Diano conta 72 Vo-
lontari, facenti parte dei due gruppi.
Le attività come noto vengono operate sia 
sul territorio comunale che su quello dei 
limitrofi comuni in base agli accordi tra gli 
Enti in regime di sussidiarietà.
Il Volontariato non è oggi solo rivolto alla 
sicurezza ma anche nei termini della cul-
tura e di altre attività di assistenza ai citta-
dini, quali ad esempio: assistenza logistica 
alla fiera di Diano organizzata da Pro-Loco 
a metà novembre ecc.
Durante l’anno 2023 i due Gruppi hanno 
lavorato sul mandato dell’Amministrazione 
ed in particolare del Sig. Sindaco effet-
tuando diversi interventi, quali ad esempio: 
assistenza alle funzioni religiose sia in oc-
casione di rosari, funerali e processioni, 
che durante alcune particolari ricorrenze 
nei tre ambiti Parrocchiali
montaggio e smontaggio addobbi natalizi 
e presepe del concentrico di Diano d’Alba
prove radio bimestrali intercomunali per 
comunicazioni in caso di emergenza
montaggio e smontaggio tensiostrutture 

comunali in assistenza alle Pro Loco e alle 
associazioni parrocchiali nella Frazione di 
Ricca e nel Concentrico
organizzazione della oramai consueta “Fe-
sta della Matura Età” svoltasi a marzo nel 
salone comunale del Concentrico
assistenza e logistica ad eventi sportivi a 
caratura nazionale e locale (Giro d’Italia e 
Pallapugno)
nel giugno assistenza in ambito di sicurez-
za in occasione della Leva di Diano
assistenza logistica e di sicurezza nelle 
varie occasioni di incontro durante le Feste 
delle Borgate a partire da quelle di Ricca, 
Valle Talloria e Concentrico
collaborazione operativa con il Gruppo 
Comunale di Prot. Civile di Montelupo in 
occasione della Manifestazione Di Cota in 
Cota
logistica e sicurezza in occasione dell’E-
vento di Sori in Sori in collaborazione con 
associazione i Sori di Diano
presenza in seno al Coordinamento Pro-
vinciale di Protezione Civile della Provin-
cia di Cuneo, con attività di gestione della 
sede di Fossano nel Dicembre 2023
Le operatività territoriali anche in occasio-
ne di eventi più o meno grandi sul nostro 
territorio, consentono di mantenere l’ope-
ratività dei Gruppi e consentire di interve-
nire celermente nel momento di eventuali 

emergenze.
Si sollecitano i Concittadini Dianesi ad 
aderire alle attività dei Gruppi mettendo 
a disposizione la propria competenza ed 
esperienza. Ogni disponibilità sarà cer-
tamente utile per migliorare i servizi alla 
cittadinanza e ad accrescere la sicurezza 
del nostro Paese. 
Gruppo Comunale di Protezione Civile e 
i Volontari aderenti all’Albo Comunale dei 
Volontari Civici

PROTEZIONE CIVILE 
Diano d’Alba

L’Amministrazione, i dipendenti 
dell’Ente, il Gruppo comunale di 
Protezione Civile di Diano d’Alba 
ricordano con affetto,  sentendone 
la mancanza,  i cari amici volontari 
scomparsi nel biennio 2022-2023: 
Mario Porello, Marco  Salvano e 
Giovanni Taricco.

Il Consiglio Direttivo è stato rinnovato 
alla fine della scorsa Estate: il capo grup-
po uscente, Luciano Viberti, che tutti noi 
ringraziamo per la costante dedizione al 
Gruppo di Diano d’Alba, ha ceduto il te-
stimone al sottoscritto Pasquale Parussa. 
Con lo scopo di mantenere viva la Memoria 
il gruppo Alpini ha presenziato le comme-
morazioni della “Liberazione” e dei caduti 
presso i tre monumenti presenti sul nostro 
territorio e ha partecipato alle varie inizia-

ALPINI

IL RICORDO

DAL 1930
tive territoriali. Come sempre, un gruppo 
di noi ha presieduto anche l’adunata na-
zionale, quest’anno tenutasi a Udine. Un 
sentito ringraziamento all’amministrazione 
comunale, continuamente attenta alle ini-
ziative del Gruppo e un augurio alpino di 
buone feste a tutti i nostri cari compaesani!

Il Capo Gruppo
Pasquale Parussa

La biblioteca del “Centro Don Mario De-
stefanis   ODV”aderente al Sistema Bi-
bliotecario delle Langhe, nell’ambito del 
PROGETTO LUDORI’ ha organizzato per 
Mercoledì 11 Ottobre una lettura scenica 
ispirata alla favola di Cenerentola.
Gli ingredienti c’erano tutti, una matrigna 
malvagia, due sorellastre antipatiche, una 
festa da ballo, un principe e una scarpetta 
di cristallo. 

Ma una Cenerentola così nessuno l’ave-
va mai vista; sgangherata, sgarruppata, al 
posto della zucca una lattuga che si è tra-
sformata invece di carrozza in monopatti-
no, al posto della scarpetta di cristallo uno 
stivaletto rosso, insomma tutto fuori posto.
Le due bravissime attrici dello Stregatto, 
con giochi, danze e travestimenti hanno 
coinvolto e molto divertito il piccolo pub-
blico.

CENTRO CULTURALE DON MARIO DESTEFANIS 
Ricca

olontariatov
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Siamo ormai in dirittura d’arrivo verso la 
fine del 2023 e si sta quindi per comple-
tare un anno ricco di degustazioni, eventi 
e novità per noi della Cantina comunale. 
Iniziamo con l’elezione del nuovo direttivo 
dell’Associazione I Söri di Diano che ha vi-
sto tante riconferme al suo interno ma so-
prattutto l’elezione di un nuovo presidente: 
il socio Olivero Paolo che manterrà questa 
carica per i prossimi 3 anni ed a cui tutti au-
guriamo un grande in bocca al lupo! Quin-
di, grazie al lavoro congiunto di Alessan-
dro, gestore dell’enoteca ormai da quasi 3 
anni, il direttivo e tutti i produttori del nostro 
paese siamo riusciti a riproporre quest’e-
state l’ormai affermata serie degli “Aperi-
Sorì” sulla splendida terrazza dell’enoteca 

I SÖRI DI DIANO

PALLONISTICA RICCA

Diano d’Alba

ventie

per 5 serate diverse, con tante collabora-
zioni (tra cui le buonissime pizze di Renata 
della panetteria “Na mica d’ pan”, ormai un 
classico) e, sui mesi di Ottobre e Novem-
bre, le degustazioni guidate dai produttori 
tutti i sabati dal 21 ottobre al 18 novembre. 
Ma la soddisfazione maggiore è quella di 
essere riusciti nuovamente a organizzare 
la camminata de “Di Sorì in Sorì” andata in 
scena domenica 15 ottobre, arrivata ormai 
alla sua 23^ edizione. Anche quest’anno 
(adesso possiamo dirlo!) è stata un gran-
de successo portando a Diano d’Alba ben 
1650 persone. Un ringraziamento specia-
le, oltre che a tutti i produttori e ai volontari 
del comune, va alla grande professionalità 
del catering “Il Banchetto” di Novello che 

La stagione 2023, per la Pallonistica Ric-
ca, si è rivelata davvero piena di attività ed 
eventi.
Sul fronte agonistico, la formazione che 
ha preso parte al campionato di serie B 
(Boffa, Devalle, Biestro, Marenco, Taricco, 
Corino d.t. Fontanone) ha disputato un ot-
timo girone di andata, occupando costan-
temente le prime posizioni in classifica. Il 
risultato finale, però, è stato pesantemen-
te condizionato dall’infortunio occorso a 
capitan Boffa, che ha dovuto sospendere 
l’attività per oltre un mese. La semifinale di 
Coppa Italia ed i quarti di finale in campio-
nato, dunque, costituiscono un bottino che 
non rispecchia quanto visto sul campo. 
La quadretta di C2 (Fantuzzi, Rissolio, De-
fabri, Castagnotti, Borgna, Taricco, Pen-
na), che in corso d’anno aveva lasciato 
maturare grandi aspettative, si è poi spen-
ta sul più bello ed ha alzato bandiera bian-
ca ai quarti di finale.

Miglior sorte è toccata ai ragazzi delle gio-
vanili. 
I Pulcini (Quazzo, Castagnotti, Maren-
da, Noè, Marchisio e Scavino, guidati in 
panchina da Biestro e Morena) hanno do-
minato la categoria, conquistando sia lo 
Scudetto, sia la Coppa Italia, al termine di 
un’annata davvero trionfale. 
La truppa dei Promozionali, guidata da 
Rissolio in panchina, ha raggiunto inve-
ce la finale per il titolo, arrendendosi solo 
all’ultimo di fronte alla maggiore espe-
rienza dei ragazzi della San Leonardo di 
Imperia. La formazione era composta da: 
Edoardo e Riccardo Scavino, Samuele 
Romano, Christian e Gabriele Sorba, Tom-
maso Camilla, Filippo Rapalino, Gabriele 
Castagnotti, Leonardo Deabate e Gabriele 
Noè.
Lo sferisterio Destefanis, a fine agosto e 
ad inizio ottobre, ha avuto inoltre l’onore 
di ospitare le finali di Coppa Italia di tutte 

le categorie e le finali dei campionati alla 
Pantalera. Sono stati, entrambi, eventi 
molto sentiti, che hanno portato, nell’im-
pianto di Ricca, un pubblico davvero nu-
meroso. Grazie al lavoro impagabile di 
numerosi volontari è stato possibile offrire 
agli appassionati (oltre 1000 persone solo 
nel weekend della Coppa Italia) un’ospita-
lità apprezzata da tutti, oltre ad uno spetta-
colo pallonistico di alto livello.
Nel mese di luglio, infine, è stata nuova-
mente organizzata l’estate ragazzi, ormai 
diventata un punto di riferimento per i gio-
vani residenti della frazione di Ricca.
Chiusa la fase estiva, è già in cantiere 
quella invernale, sia negli istituti scolastici 
del circondario, sia in palestra. In particola-
re, il corso di avviamento si svolgerà pres-
so l’impianto di loc. Pedaggera di Cerretto 
Langhe, il martedì ed il venerdì pomerig-
gio. Chi fosse interessato ad iniziare, può 
contattare Alberto al n. 3286385616.

ha presentato il menù in accompagnamen-
to ai vini apprezzato da tutti i partecipanti. 
Il 2024 si sta avvicinando e nuove sorpre-
se vi attendono sempre qui, alla Cantina 
comunale I Sorì di Diano!

Paolo e il consiglio dei Sori di Diano

asermac
Purtroppo in questo ultimo periodo sono 
notevolmente aumentate le cosiddette 
“truffe agli anziani”, persone scaltre, prive 
di remore, cercano di entrare nelle abita-
zioni di soggetti deboli soprattutto anziani 
e con la scusa, ora di sanificare gli am-
bienti, ora per verificare fughe di gas o per 
controllare l’acqua inquinata dell’acque-
dotto riescono a farsi consegnare preziosi 
e denari guadagnando, poi, la fuga quasi 
indisturbati. 
Al di là della situazione contingente che 
senza ombra di dubbio crea un senso di 
malessere nonché una condizione di sud-
ditanza da parte del soggetto debole, il 
problema deve essere affrontato alla radi-
ce, ovvero, non permettere a nessuno che 

non si conosce di entrare all’interno della 
propria abitazione.   
Nel caso, pertanto, si presentasse all’e-
sterno della propria residenza un qualsi-
asi soggetto con delle richieste specifiche 
che tendono a permettere l’accesso a 
quest’ultima, si consiglia vivamente di av-
vertire, o un famigliare, o richiedere me-
diante il numero di emergenza “112” l’in-
tervento delle Forze di Polizia. 
Attualmente anche le istituzioni regionali 
hanno preso in carico la questione ed è in 
corso una campagna informativa che sta 
coinvolgendo sia la Regione Piemonte 
che i Carabinieri così capillarmente diffusi 
nel territorio.

Luogotenente c.s. CAPURRO Marco
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Un ringraziamento particolare a tutti i do-
natori Avis di Diano e Ricca, per la loro ge-
nerosità. 
Quest’anno abbiamo un bel gruppo di gio-
vani che ha sentito il caloroso invito e sono 
venuti a donare. Grazie a tutti e continua-

te così, perché di sangue e plasma c’è ne 
sempre bisogno.
Purtroppo, a causa della carenza del per-
sonale sanitario abbiamo spostato le dona-
zioni in sede ad Alba, dando però la possi-
bilità di effettuarle oltre che i venerdì in tre 
domeniche al mese, tramite prenotazione 

AVIS

ssociazionia

Conoscere Diano, si cercano volontari 
Durante il recente Servaj Festival molto 
apprezzate sono state le visite guidate per 
conoscere la Storia del luogo. Una delle vo-
lontà di Babetta era proprio che in ogni cir-
costanza si desse l’opportunità al visitatore 
di scoprire le travagliate vicissitudini delle 
Famiglie che hanno mantenuto integro 
nel tempo il sito di “San Bastian”. Si sono 
proposti due percorsi guidati, uno all’inter-

CONOSCERE DIANO

FIDAS
Nel corso di questo anno il Gruppo FIDAS 
ADSP di Diano ha sperimentato un reale 
ritorno alla normalità durante i prelievi di 
sangue, mantenendo comunque le buone 
abitudini già introdotte durante il periodo 
di pandemia. La partecipazione ai prelievi 
periodici di sangue è sempre stata positiva, 
coprendo ampiamente i posti disponibili as-
segnati alla nostra sede. Per questo grazie 
a tutti i donatori dianesi per la loro generosi-
tà, mai scontata!
Abbiamo nuovamente potuto organizzare 
la festa associativa, la scorsa Primave-
ra, premiando i nostri donatori benemeriti. 
Consapevoli che non sia questo lo scopo 
del donare, ogni tanto aver l’occasione di 
ritrovarsi per un momento di condivisione 

insieme fa bene anche al nostro sangue!
Un ringraziamento personale, come sem-
pre, alla dedizione dei volontari che pre-
parano le aree dedicate alla donazione e 
assistono i donatori durante il prelievo. Al 
nostro fianco sempre anche le disponibilità 
del dirigente scolastico e dell’amministra-
zione comunale. Un ringraziamento dovuto 
anche a Banca d’Alba che sempre suppor-
ta l’associazione per le attività sul territorio 
di Diano.
Per il nuovo anno ci attende la “sfida” del 
rinnovo accreditamento sede prelievi e pro-
cedure adottate, da parte della Regione 
Piemonte, che avviene all’incirca ogni dieci 
anni. Per garantire i più alti standard di si-
curezza e qualità a chi dona e a chi riceve il 

sangue (e i suoi derivati), dobbiamo anche 
noi fare la nostra parte accettando, a volte, 
di seguire regole che in prima battuta paio-
no scontate o superflue, ma che, viste nel 
quadro generale associativo, rappresen-
tano il nostro rispetto verso tutti: donatori, 
riceventi ed istituzioni.
Con il consiglio direttivo mi unisco nell’au-
gurare a tutti i nostri cari compaesani di tra-
scorrere un sereno periodo festivo.
Ascolta la vita: dona il sangue. Esiste den-
tro di noi la gioia di aiutare. Basta ascoltarla.
Marco Arione Presidente Fidas ADSP OdV 
– Gruppo di Diano d’Alba
Per rimanere in contatto con noi:
email: dianodalba@fidasadsp.it
Facebook: @dianodalba.fidasadsp

Le antiche vià nelle stalle sono state una 
delle sue più importanti fonti di ispirazio-
ne. La Rivincita che Donato Bosca sogna 
affonda le radici in profondità, nell’intimo 
delle nostre “segrete cose”. Con la prima 
nomina a professore nella scuola media 
di Diano, trasmette ai ragazzi la passione 
per la storia locale, eseguendo ricerche 
negli archivi del Comune, della Parrocchia 
e dell’Unione Agricola. Non solo, ma inizia 
ad intervistare i contadini, i nonni, i reduci 
dalle guerre, i parenti degli emigrati. Sono 
le fondamenta dell’Associazione culturale 
Arvangia e poi della rivista LANGHE che 
vedrà la luce ancora qui a Diano, dove il 
prof. Donato Bosca termina la carriera sco-
lastica in qualità di Preside. Con i “Racconti 
di Masche” del 1979 le Langhe godono di 
una celebrità multimediale eccezionale. Il 

telefonica.
Inoltre, per chi fosse interessato a dona-
re il plasma può contattare la sede al n. 
0173440318.
Grazie a tutti e auguri di cuore per un 2024 
ricco di serenità, pace, salute e tantissime 
donazioni.
Il vostro Capogruppo Carlo Farinetti

no del sito dello Spianamento più specifico 
sulla storia del luogo e l’altro più in generale 
sul feudo di Diano lungo un percorso che 
parte dallo Spianamento ed arriva al Ca-
stello. L’Associazione Arvangia ha recen-
temente aperto una sede locale presso Lo 
Spianamento con l’obiettivo di organizzare 
degli incontri di Storia locale. Lo scopo è 
di formare delle guide turistiche volontarie 
comunali, ma è rivolto anche a chi vuole 

semplicemente conoscere ed approfon-
dire la Storia del nostro paese. A seconda 
delle adesioni saranno programmati degli 
incontri sui temi di maggiore interesse. Chi 
ha passione per il nostro passato può dare 
l’adesione direttamente in Comune oppure 
alla segreteria Arvangia langhe@blu.it o al 
referente Mario Proglio 3495426420.

libro è recensito da tutti i quotidiani nazio-
nali ed indagato come fatto di costume da 
servizi televisivi e radiofonici. Sull’onda di 
un successo insperato Donato Bosca pub-
blica altri libri scavando nel profondo della 

cascina”. Donato Bosca cerca e promuove 
scrittori marginali, quelli con le mani nodo-
se e con loro tiene conferenze, promuove 
incontri in biblioteche, nelle scuole o presso 
la sede di Associazioni ed Università della 
Terza Età. Sono le antiche vià che tanto ha 
amato. La Rivincita di Donato Bosca, culto-
re della memoria, ha riportato nella giusta 
rotta la Storia delle Langhe.

Mario Proglio
Associazione culturale L’Arvangia

Addio al Prof. Donato Bosca cittadino onorario di Diano d’Alba

Cittadino onorario di Diano d’Alba

devono raccontare, che occorre dimentica-
re. Le denunce del Parroco di San Donato 
di Mango portano la questione nelle aule 
giudiziarie, amplificando ulteriormente le 
notizie. Le ferite lentamente si rimargina-
no ed il notevole clamore diventa fortuna-
to successo. Ora il lavoro da fare è tanto. 
Occorrono manovali “per portare fieno in 

gente di Langa. Ogni 
opera torna a fare no-
tizia, criticato ed ana-
lizzato in ogni piccola 
frase. C’è chi dice che 
sono cose che non si 
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Il rinnovato consiglio direttivo dell’Arvangia 
si è posto nuovi ed importanti obiettivi nel 
recupero e conservazione della memoria. 
Due importanti considerazioni ci hanno 
fatto riflettere: la prima è la valutazione 
del pubblico che ci segue, la maggioranza 
del quale in qualche modo già conosce, 
oppure ha già vissuto le storie che propo-
niamo. In alcune presentazioni dei nostri 
programmi tra i giovani ed i giovanissimi 
abbiamo però scoperto il notevole inte-
resse che rivolgono verso la Storia locale 
specialmente se vissuta con aneddoti  che 
la arricchiscono.. Occorre quindi catturare 
l’attimo per stimolare il loro la conoscenza.

A Diano, grazie alla disponibilità del di-
rigente scolastico Gerlando Zuppardo 
Carratello, alla qualificata collaborazione 
della Prof.ssa di arte e immagine Silvia 
Borra e della professoressa di matematica 

e scienze Ada Toso, si è svolto un piccolo 
progetto di conoscenza del Territorio con i 
ragazzi delle due classi prime della scuola 
secondaria di primo grado. Sono stati ana-
lizzati quattro siti del paese: Il palazzo del 
Municipio con la storia della Famiglia Ruf-
fino che lo ha vissuto nei secoli in qualità 
di feudatario di Diano, il glorioso Castello, 
sede vescovile ed in seguito a lungo con-
teso tra i Gonzaga ed i Savoia, la bellis-
sima Chiesa parrocchiale a lungo voluta 
dall’Arciprete don Giò Vincenzo Ravinale 
e la tenuta dello Spianamento San Seba-
stiano con le vicissitudini di 4 generazioni 
dei Conti Rangone. 
Durante le uscite i ragazzi hanno mostrato 
molto interesse nella scoperta del territo-
rio con la ricerca continua di informazioni 
nel perlustrare e conoscere luoghi e fatti 
insoliti. Il lavoro è continuato anche in aula 
dove le informazioni raccolte sono state 

L’ARVANGIA VERSO I GIOVANI

ssociazionia

tradotte in uno riassunto sintetico ed uti-
lizzando specifiche applicazioni Web sono 
stati condivisi in 4 QR code. L’epilogo il 9 
giugno scorso quando i 4 QR code sono 
stati ufficialmente posizionati in prossimità 
delle strutture di riferimento a disposizione 
degli abitanti di Diano e dei turisti.
 Mario Proglio

LANGA DEL SOLE
Spianamento San Sebastiano

Servaj, il festival selvatico per natura 
Sabato 9 e domenica 10 settembre 2023 
si è tenuto il festival Servaj nella tenuta di 
Spianamento San Sebastiano, due giorni 
di talk, attività outdoor, mercatini, laborato-
ri, concerti e spettacoli teatrali. 
Il Servaj Festival, promosso e organizzato 
dal Comune di Diano d’Alba con il suppor-
to dell’Associazione Unterritorio (ETS), ha 
visto un ampio coinvolgimento e parteci-
pazione delle associazioni e degli enti del 
territorio: la Protezione Civile Comunale, 
la Pro Loco di Diano d’Alba, la Cantina 
Comunale dei Sorì di Diano, l’I.C. Diano 
d’Alba, il Gruppo Volontarie Biblioteca Co-
munale. Inoltre, fondamentale per la buo-
na riuscita della manifestazione è stata la 
partecipazione di importanti attori della 
cultura, del turismo e della valorizzazio-
ne come l’Associazione L’Arvangia, l’Ente 
turismo Langhe Roero Monferrato, l’Ass. 
Paesaggi Vitivinicoli-UNESCO e la l’Ass. 
Magog.
Se dovessimo fare un resoconto “freddo” 
e numerico del festival si potrebbe dire 
che l’evento ha decisamente superato le 
aspettative più rosee: più di 1500 persone 
sono passate al festival e oltre 300 perso-
ne sono state accompagnate dai volontari 
dell’Associazione L’Arvangia e dalle ma-
schere della compagnia teatrale Magog 
nelle visite guidate della Tenuta; oltre 150 
le passeggiate a cavallo per bambine e 
bambini gestite dal Circolo Ippicolo Il Gal-
lino; oltre 100 persone hanno partecipato 
all’inaugurazione con il premio “Babetta” e 
l’incontro con Camila Raznovich; più di 40 

partecipanti alle escursioni in e-bike con i 
ragazzi di Thok; oltre 400 ballerine e balle-
rini tra concerti e dj set.
Un evento, dunque, possibile grazie all’im-
pegno di molti, ad un senso di comunità 
che sa ritrovarsi, ospitare e raccontare un 
luogo a dir poco magico. Ecco, i volti in-
canti delle molte persone che per la prima 
volta attraversavano gli spazi della Tenuta 
di San Sebastiano, di quelli che la ritrova-
vano dopo qualche anno, i sorrisi dopo un 
concerto o un incontro, le corse dei bam-
bini nel grande prato, nascosti tra le geo-
metrie della siepe di bosso, i salti sui balot 
dopo le letture o uno spettacolo di teatro, 
incanti ad osservare un falco o divertiti sul 
dorso di un cavallo. Proprio loro, i bambini, 
sono stati i portatori di quell’aria di festa 
che si respirava in quei giorni, contagiosa, 
anche per gli adulti. 
Due giorni all’insegna del “selvatico”, 
dell’essere selvatici, un modo della natura 
e delle persone, spontanei e liberi, legge-
ri. Un festival che ha trovato la sua anima 
nella natura e nel rapporto che ha questa 
con l’uomo, (ri)scoprendo flora e fauna, 
osservando e dialogando con il paesag-
gio, in una due giorni di esperienze legate 
all’outdoor e al prendersi cura dei luoghi.
Un momento perfetto per ricordare Maria 
Barbara Cardone, Babetta, il suo impegno 
nel sociale, la vicinanza agli ultimi, il dono 
che ha fatto alla comunità di Diano d’Alba 
con la Tenuta di Spianamento. Per farlo è 
stato istituito un premio in suo nome, attri-
buito alla conduttrice televisiva e scrittrice 
Camila Raznovich - una donna impegna e 

attenta ai temi dell’ambiente -, oltre ad una 
campagna di raccolta fondi per l’Ospedale 
Gaslini di Genova.
Per concludere, si potrebbe dire che il Ser-
vaj messo è stata una festa di Langa, sem-
plice e spontanea, dove ballare e cantare, 
incontrarsi e condividere, leggere e ascol-
tare, perdendosi nel paesaggio, selvatica 
per natura.

Davide Vero
Presidente Associazione Unterritorio
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